Diario fundado el 7 de enero de 1894 por Manuel Señoret, Juan Bautista Contardi y Lautaro Navarro Avaria. Director responsable, Manuel González Araya. Representante legal, Estanislao Karelovic Kirigin. Editado por la Empresa de Publicaciones La Prensa Austral Limitada, Waldo Seguel 636, Fono Mesa Central: 243166, Punta Arenas. Diario afiliado a la Asociación Nacional de la Prensa y la Sociedad Interamericana de Prensa. Gerente en Santiago, Jorge Babarovic Novakovic, Sótero del Río 326.

## Premio a la historia magallánica

El Premio Nacional de Historia 2000 adjudicado el jueves último a Mateo Martinic Beros es, sin duda, un hecho relevante en el acontecer cultural y social de nuestra región.

Además del homenaje público a la destacada labor investigativa durante más de cuatro décadas del académico magallánico, la distinción conlleva un reconocimiento al riquísimo patrimonio histórico de la zona más austral de Chile.

En una votación de mayoría, el jurado de seis miembros -presidido por la ministra de Educación Mariana Aylwintuvo como uno de sus argumentos fundamentales para entregar el premio a Martinic la "magnitud y trascendencia de su obra, que ha descubierto la historia de la Región de Magallanes a Chile y el mundo".

Uno de los antecedentes significativos de esta premiación es que por primera vez se distingue a un historiador regional, un hecho más que relevante en un país cargado de decisiones centralistas en todo orden. Este hecho, de paso, no hace más que ratificar la trascendencia de la obra del actual director del Instituto de la Patagonia de la Universidad de Magallanes, quien durante su vasta trayectoria acumula cerca de 400 publicaciones.

Indudablemente el valor de la obra de Martinic radica en la amplitud de sus temas investigados: indígenas, inmigración, arqueología, medallística, desarrollo social y económico, colonización, cultura y cartografía, son sus principales campos de estudio.

Asimismo, el historiador se suma a magallánicos que alcanzaron premios nacionales en otras disciplinas, como Roque Esteban Scarpa, en Literatura; Danko Brizic, en Ciencias; Enrique Campos Menéndez, en Literatura, y Ernesto Livacic, en Educación.

El Premio Nacional de Historia a Mateo Martinic da fuerza a un desafío planteado con insistencia por el propio historiador, en el sentido de que la historia regional sea reconocida formalmente en la enseñanza escolar, como parte integrante y obligatoria de los programas educativos.

Este desafío, de materializarse, encierra insospechados beneficios para las futuras generaciones, que sabrán apreciar, más que ahora, la riqueza del acervo histórico de la tierra magallánica, gran parte de ella estructurada por un hombre dedicado de lleno a rescatar y dar vida a los más diversos pasajes y personajes de nuestro pasado.